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浦东国际机场，上

海16个区的入境登记

处，是严防境外输入的

前沿哨点，在其中驻点

的工作人员，被人们亲

切地称为“大白”，上港

球迷宋泽恒就是其中

的一员。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

偶遇巴西三叉戟
意外官宣压哨入境
让宋泽恒没有想到的是，他和上

海上港球员的缘分不止于此。3月28
日的凌晨时分，正在工作岗位上忙碌
的他，偶遇了三位特殊的入境人
员———上海上港足球俱乐部的三位巴
西外援奥斯卡、胡尔克和洛佩斯，这让
宋泽恒有种恍然如梦的感觉，“我在上
班前都不知道他们是这一天返回上
海，直到我们的联络员在微信上发了
个航班照片，说上港的三位巴西外援
会压哨入境，并且降落在浦东国际机
场。因为浦东国际机场分T1、T2两个航
站楼，所以驻守在T1航站楼的宋泽恒
只能默默祈祷三位巴西外援的航班能
够降落于此，“说不想见到肯定是假
的，但心里当时也没底，不知道他们会
降落在哪个航站楼。”

时间一分一秒地流逝，在忙碌而
又紧张的工作状态中，宋泽恒并没有
太多精力去关注三位巴西外援的一
举一动，以至于他在第一时间甚至没
能认出从一旁走过的胡尔克，“我当
时正好是带嘉定区的入境人员去坐
班车，因为离开浦东国际机场前需要
进行一些登记，包括车牌号、人员数
量、负责人等信息，所以就在那边等
候排队，而浦东新区的入境登记处恰
好就在这个点位的旁边。”真正让宋

泽恒引起注意的是奥斯卡，“因为运
动员的气质和普通人是有点不太一
样的，我看到在浦东新区的入境登记
处有个人长得很像奥斯卡，我就简单
地询问了一下，没想到真的是他，当
时真的是太激动了。”
因为工作方面的原因，宋泽恒当

时只是和两位巴西外援进行了简单的
交流和合影，等到他将嘉定区的入境
人员悉数带离机场之后，意外地发现
胡尔克和奥斯卡正在等候班车的到
来，“当时已经是凌晨一、两点了，没有
航班进港了，我看到他们还在那里没
有走，就向两个人表达了我对球队的
支持以及喜爱，并且希望他们能够帮
我在防护服上签个名，奥斯卡和胡尔
克也是非常友好地满足了我的请求，
当时是非常开心。”无法压抑内心激动
的宋泽恒第一时间在自己的社交媒体
上晒出了合照和签名，而这条微博也
出人意料地成为了上港三位巴西外援
压哨入境的“官宣”。唯一让宋泽恒略
感可惜的是，另一位同机抵达的巴西
外援洛佩斯前往了徐汇区的入境登记
处，因此错过了签名、合影的机会，“我
当时是看到了，但是手头还有工作，所
以就遗憾地错过了，希望以后能够有
机会。”

“崇明一期”就像曼联“92班”
说起喜欢上海上港的初衷，和不

少支持这支球队的拥趸一样，“崇明一
期”的几位球员吸引了宋泽恒的目光，
“我是在2013年上大学的时候开始关
注这支球队，因为我自己是曼联球迷，
对于像‘92班’这种青训模式很喜欢，
我觉得武磊、颜骏凌、蔡慧康、吕文君
他们的成长轨迹就很相像。”因为工作
和时间方面的关系，宋泽恒只买过一
年的上港套票，但平日里只要有时间
他都会亲临现场观赛，感受下上海体
育场的魔鬼氛围，甚至还因为购买散
票闹出了个“笑话”，“我记得是2015年
收官阶段，上港主场对阵恒大，当时双
方在积分榜上咬得很紧，都在为了争
冠而努力，比赛是一票难求。我和朋友
一起在门口高价买了三张黄牛票，结
果发现是假票，这件事情给我的印象
还蛮深刻的。”
翻看宋泽恒的微博，不难发现他

最喜欢的球员是现效力于西班牙人的

武磊，“对武磊一直都很喜欢，颜骏凌
和蔡慧康也很不错。”在武磊加盟西班
牙人之后，宋泽恒时常会抽空关注这
支球队的动态，从每一任教练到球员，
他都像如数家珍，“我感觉武磊正在愈
发融入这支球队，配合也越来越默契。
前段时间知道了武磊感染新冠病毒的
消息，是非常担心的，因为他现在处于
一个上升阶段，不希望因为这个疫情
影响到他的职业生涯。”
受到新冠肺炎疫情的影响，本赛季

的中超联赛何时开打至今仍是个未知
数，但宋泽恒却对球队的未来充满了信
心和希望，“今年球队陆续引进了新援，
锋线上除了阿瑙托维奇和胡尔克之外，
又有洛佩斯这样的强援加盟，中轴线上
也有买提江这样的国脚加入，我觉得联
赛冠军不能说是十拿九稳，但有很大的
机会。另外就是希望大家不要受伤，尽
可能地保护好自己，同时力争在亚冠赛
场上能够有所突破。”

自3月22日成为机场“大白”的一
分子，宋泽恒已经在浦东国际机场的
嘉定区入境登记处值守了多个班次，
回想起初次上岗时的紧张和局促，他
至今都记忆犹新，“我们接到通知之
后，就在相关部门的组织下进行了培
训。”作为上海国际汽车城（集团）有限
公司宣传外联部的一名员工，宋泽恒
在五天前参加了机场志愿者的报名，
“下午2点半通知我们到区政府开会，
到了之后就开始做一个培训，从自身
防护到具体的工作流程，晚上9点就直
接上岗了。因为当时的境外疫情形势
已经非常严峻了，没有太多时间去准
备。”

作为严防境外输入的第一道关
口，做好自身的防护措施成为了培训
中的重中之重，“主要是在个人防护这
块做了一个非常详细的培训，工作流
程更多是去到现场，由上一个班组的
人员对我们进行教学。”对于境外人员
进行健康问询、信息核实、登记和转
运，看似简单的四步流程，却因为防护
服的束缚而变得有些困难，尽管宋泽
恒自己是专业乒乓球运动员出身，但
长达12个小时穿戴厚重的防护服工
作，都让他直呼有点吃不消，“因为我
们都是第一次穿这个防护服，最直接
的感受就是特别闷热。12个小时的工
作结束，身体多少还是有点反应，脸和
手腕被口罩和手套都勒出印子了。其
实没有多少体力活，但是精神是始终
处于高度紧张的状态，15分钟不到就
一身汗了，经常是湿了又干，干了又
湿。在这个环境下面没有什么机会能
够及时补水，所以消耗是挺大的。”对
于宋泽恒来说，没有航班进港的这段
时间成为了他最为宝贵的休息时间，

他和同事能够利用这段间隙，在简单
地消毒过后，稍微补充一点水分和能
量，但大部分的时间段他们都忙碌在
各自的工作岗位上，为严防境外输入
贡献自己的一份力量。
虽然没有硬性规定机场志愿者在

休息日必须入住隔离酒店，但宋泽恒
还是选择了待在酒店，尽可能避免让
家人承担不必要的感染风险。据宋泽
恒透露，在12小时的工作时间内，仅他
所在的嘉定区入境登记处就要负责几
十人的接送，“在入境人员配合完成所
有手续之后，我们会把他们从机场通
过班车带到嘉定区的留验点或是居家
隔离点，和那边的负责人进行交接，再
跟车回到机场。”转运是闭环中的分流
接送一环，而这一环也是与入境人员
相处时间最长、空间最为密闭的高危
环节，紧盯防控闭环，不出现一个漏
洞，将每一名入境人员严格送至下一
个地点，宋泽恒从来都没含糊过，这样
的一丝不苟体现在一遍遍重复的日常
中，“往返基本上都在三个小时左右，
我们在此期间会询问他们是否有感到
不适，或者是否需要补充能量，因为在
这之前他们已经在机场等候了一段时
间。”

3月25日，宋泽恒在自己的社交
媒体上晒出了自己的工作照，并且发
文@了上海上港的门将颜骏凌，“爱踢
前锋的我，也可以守好国门。”让他没
想到的是，这一则无心插柳的微博却
得到了颜骏凌的点赞和评论，“辛苦
了，守好国门加油！”谈及当时的感受，
宋泽恒已然压抑不住自己内心的激动
之情，“真的是意料之外，当时就想@
一下自己心中的偶像，没想到他能够
回复我，当时特别开心。”

机场做“大白”，颜骏凌点赞

胡尔克和奥斯卡在宋泽恒的防护服上签名


